



## Protokoll für die Sitzung am 07.01.2014

### Formalia

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:28 Uhr

Beschlussfähig mit 13 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Anja Trenn			x
Arvid Koszinski	x		
Benjamin Gutzmann	x		
Bettina Dannowski	x		
Carolin Rehse	x		
Fiona Heiser	x		
Fritz Kalwa	x		
Humayoun Akram			x
Johannes Pöhlmann	x		
Martin Wilke	x		
Pia Ebeling	x		
Robert Reinschmidt	x (bis 20:34)		
Robert Renger	x		
Robert Schlick	x		
Ulrike Schöbel	x		

- Gäste: Leopold Lorenz, Martin Zippel

#### II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

#### III. Genehmigung alter Protokolle: vom 2013-12-17

Protokolle einstimmig genehmigt.

#### IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Finanzbericht gegeben.

#### V. Sitzungsleitung: Robert Schlick, Protokollantin: Bettina Dannowski



## TOPs

### 1. Klausurtagung 17.-19.01.2014, A) Finanzantrag (Förderung StuRa), B) Workshops

**A)** Robert S. und Bettina waren beim StuRa. Dort wurden wir darauf hingewiesen, dass wir uns für die Antragstellung bei der StuRa-Sitzung gut vorbereiten und mit Argumenten eindecken müssen. Bettina hat daher die uns betreffenden Paragraphen aus der Förderrichtlinie des StuRas rausgearbeitet. Robert Rei. wird als charismatische Unterstützung für Johannes angeworben, je nachdem, ob es Georg schafft, da zu sein, oder nicht. Beratung können wir außerdem von Felix Walter erhalten, neues Mitglied des Förderausschusses, der gerade nicht tagt. Johannes und Robert Rei. gehen Donnerstag, 17:30 zu ihm in die StuRa-Baracke.

**B)** Letztes Jahr beim Leo wurde nicht so viel geplant. Er empfiehlt uns, den Jahresablaufplan durchzugehen. Sollten alle Tagungsteilnehmer alles hören? Oder lieber Zusammenfassung am Ende? Leo spricht zum Dies academicus. Uli schlägt vor, in Form einer Podiumsdiskussion zu arbeiten. Visionäre Ideen der Neuen sollen zu Beginn angehört werden.

### 2. Uni-Live Informationsstand (09.01.2014)

Wir sind anscheinend eingepplant. Zeitplan für den Stand wurde zum Einschreiben rumgereicht. Es müssen noch neue Flyer besorgt werden. In Frau Siemens' Büro befinden angeblich Plakate für die Plakatwände und Flyer. Frau Siemens selbst befindet sich derzeit allerdings nicht im Büro. Frau Hartenhauer bzw. Frau Siegel müssen kontaktiert werden: Haben wir schon Plakatwände reserviert? Wenn nein, bestellen. Die Aufgaben werden von Robert S. verteilt. Robert S. macht alles.  
Unser Stand ist am 09.01. unten im Foyer.

### 3. Domain [fsr-wasser.de](http://fsr-wasser.de)

Tatsächlich müssen wir die Domain noch für ein Jahr weiterzahlen. Martin kümmert sich um die Kündigung.

### 4. Mentoring (Johannes, Robert Ren.)

Johannes und Robert Ren. verständigen sich.



## 5. Stipendium für Auslandsstudium (Uli)

Grund für das zahlenmäßig geringe Erscheinen unserer Studenten zu den Info-Veranstaltungen, die Herr Gräber zum Thema Erasmus und ISAP organisiert, muss die schlechte Informationsverbreitung sein. Der Termin sollte deswegen im nächsten Jahr unbedingt unter den Studenten verbreitet werden. Dafür sollten wir uns einfach jedes Semester diesen Termin besorgen und auf unseren Internetseiten veröffentlichen. Das ist wichtig und bis zum nächsten Jahr sollte es jemand im Kopf behalten.

## 6. FSR-T-Shirts

Vertagt bis Nora wieder da ist bzw. bis zur Klausurtagung.

## 7. Bücherbörse – Inventur

Caro hat heute spontan (auf Anweisung vom Chef) eine Inventur im FSR-Büro durchgeführt. Dabei heraus kam eine Liste hornalter Bücher (nicht unser Fachgebiet). Braucht die überhaupt noch jemand? Wahrscheinlich nicht, und deswegen lohnt es sich auch nicht, diese Bücher im Bereich „Bücherbörse“ auf unserer Homepage zu erwähnen. Die Bücherbörse hätte demzufolge überhaupt keinen Zweck mehr.

- Meinungsbild: Soll die Bücherbörse auf der Homepage abgeschafft werden?
- 11 Stimmen dafür, 2 dagegen
- Haltet mal eure Schnaaauzen Kinn'as. Geht weida.

## 8. Auswahl E-Mails – Informationen auf Homepage

Lange wurden weder Praktika noch sonstige Angebote, wie Wettbewerbe oder Umfragen von uns beworben, auch nicht, wenn sie unser Fach betreffen. Schade für die Studenten. Um die wichtigen Informationen auszuwählen, möchte Robert Ren. weiter wie bisher und früher gehabt, die Anfragen auf der Sitzung besprechen. Dabei soll abgewogen werden, inwiefern das Thema für die Veröffentlichung auf der Homepage geeignet scheint, ohne die Studenten mit Informationen zu überhäufen. Arvid dagegen findet, es sollte ein kleiner Kreis von Mitgliedern mit der Auswahl und Veröffentlichung beauftragt werden.

- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass Inhalte einer E-Mail per TOP besprochen werden und deren Veröffentlichbarkeit im Anschluss entschieden wird?



- 12 Stimmen dafür, 1 dagegen

Weiteres zur Öffentlichkeitsarbeit soll auf der Tagung besprochen werden.

## 9. Präsentationstool

So einen Pointer mit integrierter Funktion zum Folienblättern etc. könnte man mit Pfand an Studenten verleihen. Da unsere Fachrichtung nur wenige Vorträge im Studienverlauf hält, lohnt sich eine eigene Anschaffung selten. Deshalb sind wir generell für die Ausleihe.

Martin sucht drei Angebote raus.

## 10. LaNaWi (04.07.2014)

Keine neuen Infos. Vertagt auf Frau Siemens' Rückkehr.

## 11. Berichte aus den Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Anja, Bettina, Fiona, Fritz, Pia	20.01.!
Fachausschuss	Benjamin, Robert S.	Ungewiss, wann der nächste ist.
Studentenrat	Michael, Johannes	Neue Mensa: Denkmalgeschützt, deswegen soll die Mensa erst mal verfallen, bevor Geld investiert wird. Firewall-Workshop ist am 16.01. Diskutiert wurde: Ab jetzt nur noch Briefwahl?
Prüfungsausschuss	Anja, Fritz, Robert Ren.	Was passiert eigentlich, wenn der länger als ein Jahr nicht tagt? Keine Informationen in Prüfungsordnung gefunden.
Fakultätsrat	Robert S.	Hat nicht getagt.

## 12. Anstehende Aufgaben / Termine / Sonstiges:

### I. Einführungsveranstaltung StuRa (09.01., 18:30)

Johannes geht hin bzw. bleibt gleich da vom Gespräch mit Felix.

### II. Wasserball

Alle Leute, die sich an der Mitarbeit interessiert sind, sollen sich an Arvid wenden, sagt Arvid.



### III. Spieleabend im April

Ist mit relativ wenig planerischem Aufwand verbunden, von daher kann man das später besprechen und recht spontan planen.

### IV. Festveranstaltung 20 Jahre Volluniversität

Arvid findet es interessant und würde hingehen, falls sich bis nächster Woche niemand anderes findet.

### V. TUDIAS-Gesprächstreffen

Das Sprachlernzentrum an der TUD lädt zum Besprechen von Anregungen und Kritik ein. Viele der FSR-Mitglieder haben positive Erfahrungen mit dem Sprachunterricht gemacht. Zu Beginn des Studiums werden einem 10 SWS Sprachunterricht gutgeschrieben. Ist das ausreichend? Je nach Interessenlage jedes Einzelnen, für höhere Plätze genügt dann auch die Restplatzvergabe. Wer Sprachen studiert, kann auch mehr kostenlosen Unterricht beantragen. Dies trifft auf uns nicht zu.

In unserem Modulhandbuch wird ein Modul durch TUDIAS übernommen:

Einführung in die Berufs- und Wissenschaftssprache im Bachelor. Sind wir mit der Leistung zufrieden? Einige FSR-Mitglieder, die bereits an dem Sprachkurs teilgenommen haben, sind sich nicht einig.

Es soll also zunächst Gesprächsbedarf unsererseits TUDIAS mitgeteilt werden.

Außerdem muss an dieser Stelle überprüft werden, ob unsere Modulbeschreibung dem gelieferten Unterricht entspricht.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Robert Rei. verlässt die Sitzung um 20:34, beschlussfähig mit 12 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern.

### VI. Völkerballturnier

Arvid will Informationen geben.

### VII. Etablierung eines FSR-Stammtisches

...und auf geht's ins Campus.

*Sitzung um 20.46 Uhr geschlossen.*